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VERBALE DELL'ASSEMBLEA DESERTA DEL 29 APRILE 2023 

Il giorno 29 APRILE 2023 alle ore 8,30 in Milano, presso la sede di via Angera 3, trascorse 
due ore dall'ora di convocazione e non essendosi presentato alcuno dei soci per l'assemblea 
ordinaria di MAG2 Finance Società Cooperativa, regolarmente convocata in prima 
convocazione, si dichiara che la stessa è da considerarsi deserta. 
Il Presidente 
Sebastiano Aleo 
 

VERBALE DELL' ASSEMBLEA ORDINARIA DEL 20 MAGGIO 2023 

In data odierna, alle ore 15,00, si è tenuta l’Assemblea ordinaria dei soci di MAG2 Finance 
Società Cooperativa, in modalità mista, in presenza presso Cascina San Marco, sita in Milano, 
via Bardolino 90, e telematica attraverso la piattaforma Zoom, con il seguente ordine del 
giorno: 
1) Aggiornamento in merito all’andamento della Cooperativa MAG2; 
2) Discussione e approvazione del Bilancio dell’esercizio chiuso al 31 dicembre 2022, delle 

relative relazioni accompagnatorie e della proposta di devalorizzazione delle quote di 
capitale sociale in caso di recesso. 

Esaurite le operazioni di accredito dei Soci (in particolare di quelli collegati per via telematica 
mediante verifica video anche dei documenti d’identità) e di verifica delle deleghe (si 
conserva agli atti della odierna Assemblea l’elenco dei presenti e dei partecipanti in via 
telematica. corredato delle relative deleghe), assume la presidenza dell’Assemblea Sebastiano 
Aleo, Presidente del Consiglio di Amministrazione, e l’Assemblea chiama a fungere da 
segretario Federica Lozej, socia e dipendente di MAG2. 
Il Presidente Sebastiano Aleo porge il saluto ai Soci convenuti sia in presenza che da remoto 
e illustra gli adempimenti formali che l’Assemblea dovrà assolvere. 
La socia e dipendente Chiara Dallavalle coordina un momento di presentazione da parte di 
tutti i Soci e le Socie presenti e collegati, al fine di entrare in un clima di partecipazione 
attiva. 
Prima della trattazione del primo punto all’ordine del giorno, il Segretario fa constatare che: 
- i Soci presenti fisicamente sono 24; 

- i Soci presenti da remoto per via telematica sono 7; 

- le deleghe sono 36; 
- i Soci con diritto di voto sono 67. 
- è verificato quanto indicato nell’art. 7 dello statuto sociale (“ai Soci finanziatori non può in ogni 
caso essere attribuito più di un terzo dei voti spettanti all’insieme dei Soci presenti o 
rappresentati in ciascuna Assemblea Generale”), infatti il totale dei voti esprimibili è pari a 67, di 
cui 51 da Soci Ordinari e 16 da Soci Finanziatori. 
Si lascia uno spazio di alcuni minuti per la presentazione di Cooperativa Lotta 
all’emarginazione, che gestisce la Comunità della Cascina San Marco, condotta dalla referente 
Maria Elena Morandi e dalla psicologa Lorena Monaco. 
Si passa alla trattazione del primo punto all’ordine del giorno; non essendoci obiezioni da 
parte dei soci presenti e collegati, viene deciso di registrare la riunione. 
1. Aggiornamento in merito all’andamento della Cooperativa MAG2 
Il Presidente Sebastiano Aleo inizia la sua presentazione dalla lettera del CdA alle Socie e 

ai Soci e spiegando perché valga ancora la pena occuparsi di finanza etica col passare del 

tempo. Il percorso di analisi, trasformazione e rilancio che la Cooperativa sta svolgendo da 

alcuni anni è teso a coniugare continuità valoriale e rinnovamento metodologico e 

comunicativo. Viene ripresa l’attività svolta nel 2022 dai Gruppi di lavoro, sia sulla 



sostenibilità a breve termine, ora concluso, che su comunanze e alleanze, che ha portato 

come principale impegno al lavoro sinergico con MAG6 degli scorsi mesi. A quest’ultimo 

riguardo, i primi frutti sono stati la concretizzazione di un accordo di sperimentazione di 

scambio mutualistico, con un finanziamento da parte di MAG2 verso MAG6 per superare un 

momento di ridotta liquidità e con una attività di formazione offerto da MAG6 a MAG2. Questo 

percorso di formazione, tutt’ora in corso, è volto ad un approfondimento delle dinamiche 

interne ed esterne e alla definizione di azioni concrete tese all’esercizio di economia di 

comunità tramite la Sostenibilità Condivisa (MAG6 sta facendo esperienza in questo ambito 

da alcuni anni). Il fine ultimo del percorso, per MAG2, che ha superato i 40 anni di lavoro, è 

quello di superare la difficile situazione attuale e di ritrovare nuova stabilità. 
La Socia Federica Lozej presenta le attività già realizzato con e per i Soci dall’autunno scorso, 
quali la cena sociale presso Rimaflow (occasione di conoscenza di molte realtà del Terzo 
Settore operanti negli spazi di Trezzano sul Naviglio), la visita ai Soci finanziati Sudati e 
Tomasoni a Gottolengo (BS) (a margine delle altre iniziative sul quel territorio previste invece 
dal progetto Agroecologia in Filiera del bando Coltivare Valore di Fondazione Cariplo, con 
capofila FCT e partner Il Solco), la serata teatrale da PuntoZero (compagnia Socia e già 
finanziata). In cantiere ci sono le convenzioni con i Soci per i Soci, che renderanno effettivo 
un aspetto di mutualità previsto dal nostro Statuto, con una circolarità virtuosa fra chi offre 
servizi scontati ai Soci, i Soci che ne beneficiano e il ritorno di una percentuale del 10 % alla 
Cooperativa. La lista delle realtà convenzionate è in via di definizione, la proposta di 
convenzione è stata redatta con la supervisione del revisore unico Danilo Guberti e i Soci 
verranno censiti tramite apposito codice QRcode. Gli esiti di questa novità, lanciata 
formalmente a inizio 2023, saranno visibili solo dal prossimo bilancio e via via sperabilmente 
in crescita. Si presenta da ultimo la prossima iniziativa di visita a luglio 2023 nel tortonese 
delle zone di tartufi, interessanti per la conoscenza dell’applicazione Truffle Market, ideata e 
realizzata da Oak Innovations – grazie anche ad un finanziamento in corso di MAG2. 
La vicepresidente Barbara Aiolfi presenta nel dettaglio il lavoro svolto con MAG6, gli 
incontri preparatori, i tre incontri di formazione già svolti (i “cartelloni di lavoro” sono appesi 
nella sala dell’Assemblea a titolo di informazione e condivisione con Socie e Soci presenti), il 
prossimo incontro stabilito e le successive intenzioni. Oltre allo scambio di informazioni e 
esperienze, già in essere riguardo a strumenti per amministrazione e finanziamenti, si sta 
ipotizzando con MAG6 un finanziamento congiunto. Inoltre si intende esperire praticamente 
una prima azione di economia di comunità tramite la sostenibilità condivisa. 
La socia e consigliera Monica Cellini relaziona sulle attività di formazione di MAG2. Dopo 
circa 10 anni di esperienza nei laboratori sul rapporto col denaro, prima grazie a 
finanziamenti locali, poi anche sul microcredito sociale, oggi l’attività si sta ricollocando a 
seguito del cambio di normative, che ha visto nascere la certificazione per i cosiddetti 
educatori finanziari. 
Viene chiarito che MAG2 non svolge educazione finanziaria strettamente detta ma piuttosto 
un lavoro di ricerca sulla parte emozionale delle scelte economiche o finanziarie relative al 
proprio stile di vita. 
La criticità attuale è la formalizzazione dei ruoli, mentre MAG2 offre un taglio antropologico. 
Monica Cellini inoltre riprende il discorso relativamente al progetto Agricoltura in Filiera, sopra 
già menzionato: ricorda l'intenzione di costituire un fondo di comunità nella zona di 
Gottolengo (nella bassa bresciana) e dintorni. Si terrà un'iniziativa il prossimo 6 giugno volta 
a coinvolgere altri cittadini nel percorso con i produttori locali (e nostri soci finanziati) 
Tomasoni e Sudati. 
Un successivo passaggio previsto e auspicato sarà poi il finanziamento a tasso zero di 
un’iniziativa connessa con lo sviluppo dell’agricoltura biologica della zona. 
Il socio e collaboratore per la comunicazione Stefano Panzeri presenta all’assemblea, 
quale esempio interessante dell’attività svolta in ambito comunicazione, il progetto con la 
realtà Catena in Movimento. Descrive l'attività sartoriale della cooperativa, che impegna 
detenuti con forme di semilibertà, ex detenuti e persone socialmente fragili, e i due prodotti 
(maglietta e borsa shopper) che verranno lanciati a “marchio MAG2”, a seguito anche di 
un’azione di crowd funding sulla piattaforma Produzioni dal Basso. Saranno utilizzate come 
decoro illustrazioni del fumettista Gian Lo ed eventualmente dell’artista Liana Ghukasyan – 
Socia e già finanziata -, scelte anche tramite i social media.  
In conclusione della prima parte dell’assemblea, avviene la presentazione della Socia Adriana 

Carbonaro in rappresentanza di Liberi Sogni, che illustra il loro prossimo evento Transizioni 

Fest del 18 giugno prossimo e auspica future prospettive di attività e collaborazioni tra la loro 



cooperativa e MAG2. 

Discussione e approvazione del Bilancio dell’esercizio chiuso al 31 dicembre 2022, 

delle relative relazioni accompagnatorie e della proposta di devalorizzazione delle 

quote di capitale sociale in caso di recesso. 

Il Presidente Sebastiano Aleo, assieme alla socia e dipendente Michelle Wantcho, procede 
alla lettura integrale del Bilancio, della Nota Integrativa e della relazione accompagnatoria al 
bilancio, evidenziando i punti fondamentali. 
Tutti i documenti sono stati resi disponibili sul sito istituzionale della Cooperativa Mag2 Finance 

e vengono conservati agli atti. 

Tra i punti da segnalare: 
- le voci relative ai costi del personale vedono complessivamente un ingente aumento a causa 
dell’investimento fatto in particolare su due ruoli, quali il coordinamento delle attività 
operative e l’ambito della comunicazione; si ricorda inoltre che, a seguito della conclusione 
della collaborazione con Ivonne Armati, a inizio 2023 si è proceduto ad una concentrazione su 
Michelle Wantcho dei settori amministrazione e finanziamenti; 
- per l’esercizio chiuso al 31/12/2022 ci siamo avvalsi della deroga stabilita dai provvedimenti 
emanati dal governo e non abbiamo effettuato ammortamenti. Relativamente alla voce 
“Fabbricati”, se avessimo operato gli ammortamenti, l’importo sarebbe stato pari a circa € 
9.500. 
- le altre voci di spesa vengono descritte nel dettaglio, con variazioni non particolarmente 
significative rispetto all’anno precedente; 
- sul fronte dei ricavi si sono visti alcuni segnali di ripresa sulle attività tradizionali (ricavi da 
interessi su finanziamenti e istruttorie, formazione con bilanci familiari, consulenze di 
accompagnamento), purtroppo ancora deboli; 
- dal punto di vista patrimoniale, c’è stata una riduzione di capitale sociale di circa € 14.000 
per effetto della dinamica di nuove adesioni e recessi; 
- tra le partecipazioni ricordiamo che quella prevalente è quella di circa € 42.000 in BPE, 
ritenuta “strategica”; 
Complessivamente i conti registrano quest’anno 2022 una perdita di € 46.700 circa, che 
portano il totale perdite dopo la svalutazione capitale del giugno 2018 a circa € 135.500. 
Come breve aggiornamento rispetto alla vicenda Tangram, la vendita del cinema Capitol di 
Vimercate ha subito ancora ritardi nell’iter burocratico con il Comune. Si continua a 
monitorare la situazione (come fatto fino all’autunno scorso dal nostro ex Presidente 
purtroppo scomparso Giorgio Peri) nell’ottica di giungere ad un esito positivo e quindi alla 
generazione di una sopravvenienza attiva per MAG2. 
Si comunicano inoltre, a inizio 2023, la decisione di affittare anche il secondo posto auto nel 
cortile interno del nostro condominio e l’iscrizione alla Lega Coop Lombardia, utile ad avere 
un supporto consulenziale ed un inquadramento più solido rispetto ad eventuali ispezioni del 
MiSE. 
Si ricorda infine che per i soci che avessero fatto recesso nel 2022 (con attuazione a seguito 
di questa assemblea di approvazione bilancio, come da Statuto) occorre tenere conto di una 
devalorizzazione delle quote rimborsate di 19,02%, sostanzialmente proporzionale al rapporto 
tra le perdite accumulate stesse e il capitale sociale. 

Il Revisore Unico Danilo Guberti conferma, illustrando la sua relazione, la sussistenza dei 

presupposti per la continuità aziendale della Cooperativa ed esprime parere favorevole 

all’approvazione del bilancio e delle Relazioni accompagnatorie. 
Segue un ulteriore spazio di domande e di discussione tra i soci presenti e online. 
La Socia Marta De Poli suggerisce alcune soluzioni probabilmente migliorative per la gestione 
del TFR dei dipendenti. 
La Socia Giulia Marconi suggerisce di sentire Radio Popolare per avere spazio in alcune 
trasmissioni, cosa che peraltro è già stata fatta in anni passati, come ricordato dal Presidente 
Aleo e dal vicepresidente Fasciolo. 
Il Socio Patrizio Monticelli invita a lavorare sulla comunità, rafforzando le Reti di cui MAG2 è 
parte per dare stabilità e progettualità condivisa. Esprime inoltre parere favorevole per lo 
sforzo di investimento in risorse umane, definito coraggioso, volto ad un rilancio delle 
iniziative. 
Il Socio Maurizio De Mitri ricorda, tra le attività di collaborazione con le Reti, l'esperienza 
virtuosa di Gottolengo, sorta in un contesto di coinvolgimento di vari aderenti a RES 
Lombardia. 
Il vicepresidente Giovanni Fasciolo ricorda i due finanziamenti più recenti deliberati da 



MAG2 e introduce le relative presentazioni. 
Per Catena in Movimento sono presenti Cristian Loor Loor (uno dei fondatori della 
cooperativa) e il Presidente Francisco Chonillo, che presentano la cooperativa e gli obiettivi di 
reinserimento professionale, umano e sociale che stanno alla base della sua costituzione, nel 
2021, dopo un'esperienza come Onlus. Dal 2022 sono ospiti di Rimaflow. I lavoratori 
impiegati ora nella sartoria sono dieci, tra detenuti in regime di semilibertà, ex-detenuti e 
altri soggetti esterni (2 profughe ucraine). La cooperativa ha convenzione con vari Enti per 
avere anche dei tirocini. 
Fondamentale per il lavoro della cooperativa il rapporto con le Istituzioni in generale e altre 
realtà come MAG2. 
Il vicepresidente Fasciolo presenta inoltre il finanziamento alla Ciclofficina 5R Service & 
Consulting (i cui rappresentanti purtroppo per un disguido non hanno potuto essere presenti 
in persona in Assemblea) e illustra a grandi linee il funzionamento del dispositivo 
“Untouchable” (per il quale è in corso una pratica di brevetto), che tutela dal furto le biciclette 
elettriche. 
Il Presidente, dopo aver verificato che alle 19.15: 
- i Soci presenti sono 31; 
- le deleghe sono 36; 
- i Soci con diritto di voto sono 67;  
- è verificato quanto indicato nell’art. 7 dello statuto sociale (“ai Soci finanziatori non può in 
ogni caso essere attribuito più di un terzo dei voti spettanti all’insieme dei Soci presenti o 
rappresentati in ciascuna Assemblea Generale”), infatti il totale dei voti esprimibili è pari a 
67, di cui 51 da Soci Ordinari e 16 da Soci Finanziatori; 
apre la votazione sul Bilancio chiuso al 31.12.2022 e sui documenti a esso correlati, che porta 
ai seguenti risultati: 
Favorevoli 67, di cui 51 da Soci Ordinari e 16 da Soci Finanziatori; 
Contrari 0; 
Astenuti 0. 
L’assemblea all’unanimità 

approva 
il bilancio dell’esercizio chiuso al 31 dicembre 2022, i sui documenti a esso correlati e il 
riporto a nuovo della perdita  dell’esercizio. 
L’Assemblea, null’altro essendovi da discutere, si chiude alle ore 19:30 circa.  
Il Presidente         Il Segretario 
Sebastiano Aleo        Federica Lozej 
 


